

**DECLARACIÓN DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA EN EL TALLER REGIONAL
SOBRE FONDOS E INSTRUMENTOS PARA LA FINANCIACIÓN DE PROYECTOS DE
COOPERACIÓN SUR – SUR EN ALC**

La República Bolivariana de Venezuela quiere agradecer a México su hospitalidad al ofrecerse como sede para este importante evento, y al SELA por organizar el Taller Regional Sobre Fondos e Instrumentos para la Financiación de Proyectos de Cooperación Sur-Sur en América Latina y el Caribe, el cual tiene como objetivo seguir impulsando la cooperación y la integración entre los países de América Latina y el Caribe, con el firme propósito de construir un mundo más justo.

Venezuela quiere resaltar la importancia que tiene la Cooperación Internacional de los Países Desarrollados con los Países que se encuentran en Vías de Desarrollo, y los aportes realizados por el SELA a lo largo de sus casi 36 años de fundación y los organismos multilaterales pertenecientes a Naciones Unidas, además de la CEPAL, con la finalidad de mejorar las condiciones socioeconómicas de los países de Latinoamérica y el Caribe, y de manera especial de los países más pobres de la región.

Sin embargo, mi país cree que procesos de integración como los del ALBA, PETROCARIBE, o los acuerdos multilaterales, trilaterales e incluso bilaterales, que Venezuela ha suscrito en los últimos años con algunos países de la Región han conseguido logros importantes que pudieran servir de modelos, incluso para darle solución a problemas estructurales que afectan a nuestros países, como la pobreza, la desigualdad social y el analfabetismo.

Entre los acuerdos bilaterales destaca la estrecha cooperación que tenemos con la hermana República de Cuba, de la cual hemos recibido asistencia técnica, en los sectores: agrícola, deporte, salud, educación, ciencia y tecnología, entre otros tantos y que han arrojado como resultados concretos, un incremento de la cantidad de hectáreas cosechadas y mejora de los niveles de la productividad en rubros como el azúcar, en Deporte incremento del nivel deportivo en disciplinas como, el Voleibol, Softbol, Ajedrez, Esgrima, Lucha, Judo, Boxeo, Canotaje, entre tantos otros, este incremento del nivel deportivo se ha visto reflejado a su vez en un incremento en el número de medallas obtenidas en el ciclo olímpico. Venezuela figuró en 2008, por vez primera, entre los 18 países que sobrepasaron los cien atletas clasificados a las olimpiadas de Beijing, además de incrementar la participación a 21 disciplinas deportivas. Para las Olimpiadas se logró la clasificación de 110 atletas olímpicos y 27 atletas paralímpicos, es importante el Barrio Adentro Deportivo que tiene como objetivo llevar el deporte a los sectores más pobres de la población y que anteriormente se encontraban marginados.

En el sector salud el apoyo de la misión Barrio Adentro que ha permitido que médicos Cubanos presten atención médica en Venezuela, arrojando un saldo de más de 200.000 vidas salvadas, la misión milagro con casi un millón de operaciones de la vista de las cuales un 70% de las operaciones se han realizado en Cuba y el resto en Venezuela, la misión José Gregorio Hernández que tiene como objetivo atender a todas las personas con alguna discapacidad física o mental en Venezuela, la misión sonrisa que lleva

asistencia odontológica gratuita a más de 30.000 pacientes y que ha instalado más de 25.000 prótesis dentales.

En educación, miles de jóvenes venezolanos que hace más de 10 años iniciaron los estudios de Medicina en Cuba y obtuvieron sus licenciaturas, hoy prestan ayuda solidaria en países como Haití, Bolivia y por supuesto Venezuela donde atienden a las localidades más pobres.

Gracias a Cuba y a su método de enseñanza "Yo si puedo", Venezuela erradicó el analfabetismo en 2005, posteriormente la Alianza Bolivariana para Nuestra América (ALBA) iniciativa impulsada por Cuba y Venezuela, ayudó a acabar con este mal en Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Argentina y actualmente se está trabajando en Paraguay.

Desde 2005 hasta la fecha, Venezuela con la ayuda de Cuba ha sustituido más de 70 millones de bombillos incandescentes por lámparas fluorescentes en todo el país, disminuyendo el consumo energético nacional en 5.000 Millones de Kilovatios-hora cada año y las emisiones de CO₂ al ambiente.

También son importantes otros acuerdos bilaterales suscritos entre Venezuela, con Argentina, Bolivia, Brasil, y Uruguay y algunos países del Caribe, los cuales tienen como objetivo el intercambio de alimentos, productos agrícolas y ganado para mejorar las razas venezolanas, por petróleo o sus derivados.

Con el Ecuador destaca, la construcción de la Refinería del Pacífico, la cual costará unos 5.000 millones de dólares y tendrá la capacidad para procesar unos 300.000 barriles diarios de crudo.

Entre los beneficios más importante del ALBA están: la creación de TELESUR para seguir impulsando la democratización de la información y combate a los monopolios televisivos.

La creación del Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE) que tiene como objetivo promover el comercio intrarregional evitando el uso del dólar u otras divisas y conseguir la independencia regional y financiera.

La creación del Banco del ALBA que ha servido para financiar proyectos de desarrollo de los Estados partes y para promover el intercambio comercial entre los países miembros de la Alianza.

Gracias a estas experiencias de integración exitosas Venezuela fundó la Universidad Latinoamericana de Medicina Alejandro Próspero Revérend y la Universidad Iberoamericana del Deporte donde estudian miles de jóvenes de los diferentes países del continente latinoamericano.

En el año 2005 bajo las premisas del comercio justo, la complementación, la solidaridad, la justicia social y la voluntad común de avanzar en la consecución de un mundo multipolar se celebró en la ciudad de Puerto La Cruz el acuerdo de cooperación energética donde surgió PETROCARIBE, y del cual forman parte 18 Estados Nacionales, donde se financia en plazos de hasta 25 años, con dos años de gracia y tasas de interés del 1% el consumo de petróleo que realicen los países beneficiados del acuerdo. La porción financiada de la

factura petrolera supera hoy en día los 4.000 millones de dólares y representa para los países un ahorro cercano a los 2.000 millones de dólares. Estos recursos son empleados por los países para adelantar proyectos de desarrollo. Asimismo se creó el Fondo Alba Caribe, destinado al financiamiento de programas sociales y económicos, y que a la fecha ha asignado más de 179 millones de dólares a 85 proyectos, en 11 países de la región; y 29 millones de dólares a 3 proyectos eléctricos.

PETROCARIBE es consecuente con la política que Venezuela ha propuesto y que fue expuesta por el presidente Hugo Chávez Frías en Arabia Saudita, durante la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, celebrada en noviembre de 2007.

En esa ocasión, el presidente Chávez invitó a sus homólogos a asumir propuestas solidarias para aliviar el sufrimiento de los millones de personas que habitan los 50 países más pobres de la tierra, cuyo consumo total de crudo apenas alcanza los 700 mil barriles diarios.

El suministro real no se ha limitado exclusivamente al rubro de combustible (gas, gasolina, diesel, jet, entre otros), también contempla las inversiones en proyectos de infraestructura que permitan el desarrollo de sistemas de distribución y almacenaje de combustibles en distintos países miembros de PETROCARIBE como Dominica, San Vicente y las Granadinas, Granada, San Cristóbal y Nieves y Nicaragua.

En el ámbito de la energía eléctrica, el alcance del Tratado de Seguridad Energética de PETROCARIBE incluye la ampliación de la red de distribución del servicio eléctrico a través de la construcción, financiamiento y ampliación de plantas de generación en Nicaragua, Haití, San Cristóbal y Nieves y San Vicente y Las Granadinas. Con dichos proyectos se alcanzará una capacidad de 320 MW y se cubrirá entre el 17% y el 40% de la demanda eléctrica total de los países involucrados, generando 434 empleos directos y 482 indirectos.

La construcción de un Circuito de Refinación en Cuba, Nicaragua, Haití, Jamaica y Dominica, que buscan alcanzar un nivel de capacidad de manufactura por el orden de los 580 mil barriles por día, con una inversión aproximada de 24 millardos de dólares. La instrumentación de estos proyectos prevé la generación de 17.844 empleos directos y 39.713 indirectos.

Venezuela comparte la banda de su satélite Simón Bolívar cuya construcción y lanzamiento con el apoyo de China tuvo un valor superior a los 400 millones de dólares. En relación con la cobertura es importante señalar que el satélite cubrirá El Caribe y Suramérica en banda C, que se usa para transmisión en TV y radio. Desde esta banda iluminaremos a Cuba, Jamaica, Haití, Salvador, Guatemala, Honduras, Panamá, Colombia, Perú, Ecuador, Bolivia, Chile, Argentina, Paraguay, Uruguay, Brasil. Casi toda Suramérica, excepto la Patagonia al sur porque allí no hay mucha probabilidad de implementar programas sociales.

Finalmente ayer, 28 de julio se realizó en Lima, Perú la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), organismo de reciente creación, donde se asumió el compromiso de establecer una agenda de acciones para

reducir la desigualdad y otorgar prioridad al desarrollo social en el proyecto de integración suramericana.

Venezuela cree que tenemos objetivos claros por cumplir, las metas del milenio fueron compromisos adquiridos por nuestros países, y la efectividad de la cooperación internacional debe evaluarse en el éxito que tengamos en la consecución de estos objetivos del milenio o para darle solución a los problemas estructurales que afectan a nuestros países.